
Babr24.com
18+Автор: Артур Скальский  © УралПолит.Ru ЭКОЛОГИЯ, МИР    5081  11.03.2007, 14:00    211

Председатель комитета по экологии не видит
фактов
В конце прошлого года в Челябинской области разгорелся очередной экологический конфликт.

Представители общественного экологического фонда обвинили собственников предприятия Уфалейникель в
том, что те намеренно занижают данные о выбросах предприятия в окружающую среду, тогда как
экологическая обстановка в городе становится причиной повышенной заболеваемости и смертности горожан.

На вопросы о ситуации, сложившейся вокруг ОАО «Уфалейникель», корреспонденту «УралПолит.Ru» ответил
депутат Государственной думы, председатель комитета по экологии Владимир Грачев.

Действительно ли выбросы предприятия столь пагубно влияют на жизнь в Верхнем Уфалее?

Фактов того, что люди умирают от выбросов, нет. Если таких фактов нет, то это голословное утверждение.
Если есть факты того, что люди умирают, то надо немедленно и очень жестко разбираться, и для этого есть
прокуратура. Если же какие-то структуры, общественные организации голословно утверждают, что люди
умирают, то они должны подтвердить этот факт. Ситуация, по моим данным, обстоит не так. Совершенно ясно,
что выбросы вредны для здоровья, но они вредны уже очень много лет. Однако последние годы выбросы не
увеличиваются, остаются на том же уровне, что и были. Тем более, сейчас в отличие от всех предыдущих лет,
началась динамичная и активная работа по тому, чтобы снизить количество выбросов в окружающую среду.
Например, сегодня на заводе находится группа ученых, которая занимается вопросом сернистых газов.

Как можно охарактеризовать экологическую обстановку в Верхнем Уфалее?

У нас в стране 14 городов, ситуацию в которых можно назвать экологическим бедствием, Верхнего Уфалея в
этом списке нет. По отчетным данным служб санэпиднадзора, у нас есть 140 городов, где экологическая
обстановка считается напряженной, среди них Верхнего Уфалея тоже нет. Долгое время таковым считался
город Карабаш. Шесть лет назад мы вместе с областной администрацией занялись Карабашом, и сейчас
проблема решена, сейчас там нет сверхнормативных выбросов. Эту проблему удалось решить, потому что
серьезно занимались, а сейчас занимаемся проблемой Верхнего Уфалея.

И надо сказать, что обстановка в Уфалее гораздо более щадящая, чем была в Карабаше. Я думаю, что весь
ажиотаж вокруг Уфалейникеля связан с политизацией этой проблемы и желанием показать себя. С желанием
прыгнуть выше всех, однако при этом они забывают, то они выпрыгивают из штанов. Я посоветую руководству
города и предприятия рассмотреть деятельность этих организаций с точки зрения подачи на них в суд. Если
они говорят, что люди умирают, то пусть докажут это в суде. Если кто-то действительно умер по этой причине,
даже если пострадал хотя бы один человек, то необходимо серьезное разбирательство.

Не хочу называть конкретные примеры, но имеются случаи, когда аналогичные организации вначале
устраивают шум, а потом идут и требуют суммы. Вот здесь уже наступает уголовная ответственность.

Какие проблемы, связанные с защитой окружающей среды, будут решаться в первую очередь?

Новые собственники Уфалейникеля активно занимаются охраной окружающей среды, и существуют
разработанные проекты и планы по мероприятиям, направленным на охрану окружающей среды,
подготовлена вся природоохранная документация.

В первую очередь вместе с учеными будет решаться проблема утилизации сернистых газов. На самом деле,
это серьезная научная проблема – утилизация низкосернистых газов. Президиум Академии наук специально
заседал по этому вопросу, после чего была организована комиссия по созданию способа утилизации серы
приемлемого в данном случае. На Уфалейникеле, видимо, будет сделана опытная установка по
обезвреживанию сернистых газов. Вторая проблема это утилизация высокоминерализованного остатка. Воды,
которые предприятию надо сбрасывать, имеют повышенное содержание солей. Здесь тоже будет собрана
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опытная установка, и проблема будет решаться.

Кроме этого, мы с депутатом Гришанковым занимаемся решением вопроса очистки сточных вод для всего
Верхнего Уфалея. Сейчас стараемся включить это в федеральную инвестиционную программу.

В марте я собираюсь еще раз посетить Верхний Уфалей, и готов выслушать претензии общественных
организаций, однако при том условии, что общение будет проходить в форме конструктивного диалога.
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